

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA.-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
Leoncio Rodríguez



A SEÑORA

D.ª Encarnación González de Benitez

Que falleció en esta Capital el día 4 de Febrero de 1916

R. I. P.

Su viudo, hijos, hermanos y demás parientes;

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistan á la misa que se celebrará el lunes 14 del corriente, á las 8 y media de la mañana, en la iglesia de San Francisco, que será aplicada por su eterno descanso; por cuyos favores les quedarán agradecidos.
Santa Cruz de Tenerife, 12 de Febrero de 1916

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Los estudiantes de Tenerife

Madrid, 12-16.

Los estudiantes tinerfeños han recorrido las redacciones de los periódicos de esta corte, solicitando se les ayude en su campaña de protesta por no haber sido concedida á Tenerife una Facultad de Derecho completa.

También visitaron, con el mismo objeto, á los representantes parlamentarios de esas islas.

Los diputados y senadores de Canarias ofrecieron á los estudiantes apoyarlos incondicionalmente en su campaña.

Benitez de Lugo

El diputado señor Benitez de Lugo, explicó á sus visitantes que la ley de contabilidad impide la creación de una Facultad mientras no sea consignada en el presupuesto.

Lázaro

El señor Rodríguez Lázaro, diputado por la Gomera, departió largamente con los estudiantes acerca de las reformas de Enseñanza en esas islas.

Terminó condelándose de que asunto tan delicado y patriótico esté sirviendo de instrumento político á ciertos elementos.

Barreto

El señor Delgado Barreto refirió á los estudiantes el resultado de su entrevista con el conde de Romanones.

Cuestión internacional

Austria-Hungría ha solicitado del rey de España que se encargue de facilitar la comunicación de los ministros montenegrinos con el rey de Montenegro, que actualmente reside en Francia.

Accedió

Don Alfonso ha accedido á lo que solicita el imperio austro-húngaro, con la condición de advertirlo á Francia.

El ministro de Estado señor Villanueva, lo ha notificado ya al embajador francés M. Geoffroy.

Nota oficiosa

Se ha publicado una nota oficiosa del Ministerio de Estado, explicando detalladamente todo lo que se refiere con este asunto internacional.

Protestas

El gobierno ha recibido numerosos telegramas suscritos por entidades de Zaragoza, Cádiz y otras provincias, protestando de que se establezca un depósito franco en Barcelona, lo cual dicen que perjudicaría grandemente á los intereses de sus respectivas regiones.

La Naviera bilbaína

La Sociedad naviera bilbaína ha ofrecido al Gobierno importar en el próximo mes de Mayo 14 mil toneladas de trigo y maíz, procedentes de la Argentina.

El flete se rebajará á 30 pesetas por tonelada.

El papel

El director general de Comercio ha conferenciado con el presidente de la Papelera Española, tratando de conjurar el encarecimiento y la falta de papel.

Naufragio

Informan de Vigo que en aquellas aguas ha zozobrado una barca pesquera.

El carbón

Las noticias de provincias dicen que aumenta la escasez de carbón, hallándose en situación muy comprometida las industrias.

Barcelona

Las noticias de la ciudad condal dicen que hállase casi extinguida la huelga.

Ha producido gran júbilo el propósito del Gobierno de crear el depósito franco.

Huracán

En Alicante, Valencia y otras poblaciones se ha desencadenado un furioso huracán, causando muchos daños.

Varios buques entraron de arribada forzosa.

En Marruecos continúan violentísimos temporales.

Estos han ocasionado grandes daños en los campamentos españoles.

Rusia

Ofensiva rusa

Se han recibido importantes noticias de Petrogrado.

Dicen que una vigorosa ofensiva de las tropas rusas, amenaza seriamente las posiciones enemigas de Czernowitz.

Los rusos intentan forzar el paso del Dniester.

Defensa desesperada

Añaden estos informes que los austro-alemanes realizan una defensa desesperada.

Esta obedece á una orden del Estado Mayor alemán, en la que se declara que la caída de Czernowitz determinaría la unión de Rumanía á las potencias de la Entente.

Línea evacuada

El deshielo del canal de Doghinsk ha obligado á los alemanes á evacuar la segunda línea de defensa, perdiendo abundantes municiones.

En Persia

Dicen también de Petrogrado que una patrulla de cosacos se apoderó de la Embajada turca en Teheran.

Los cosacos aprisionaron, además, al agregado militar austriaco.

Bombardeo

La escuadra rusa bombardea activamente el litoral turco.

Francia

Los zeppelines

Comunican de París que, desde el comienzo de las hostilidades, han sido destruidos 24 zeppelines por los aliados.

De Salónica

Añaden de la capital francesa que los franco-ingleses continúan recibiendo refuerzos en Salónica.

200.000 enemigos

200.000 germano-búlgaros hállanse concentrados en la frontera para intervenir en la ofensiva de Salónica.

Vigilancia

Sábase que los alemanes se encuentran distribuidos de manera que pueden vigilar estrechamente al ejército búlgaro.

Mando

También dicen los informes de París que un general alemán ha tomado el mando de la cuarta división búlgara.

Simpatía hacia Francia

Según noticias de Roma, en aquella capital se ha celebrado una imponente manifestación de simpatía ante la Embajada de Francia.

Londres

Encuentro naval

Cerca de Doggelak encontráronse los torpederos alemanes con los cruceros ingleses, entablándose un combate.

El "Arabis", hundido

Los torpederos enemigos hundieron al crucero «Arabis».

Otro de los buques británicos fué averiado.

De la tripulación del «Arabis» fueron salvados el comandante, 2 oficiales y 22 marineros.

Buques armados

Según noticias de Washington, Alemania ha notificado á los Estados Unidos que considerará como beligerantes á todos los buques armados.

De la madrugada

Península

Sobre la Facultad

Madrid 12-24'35.

El conde de Romanones y el Ministro de Instrucción pública Sr. Burell, han conferenciado con respecto á la Facultad de Derecho que se pide para Tenerife.

Ambos muéstranse reservados.

Remolacha

Los gobiernos de Francia é Inglaterra han autorizado el tránsito de 400 toneladas de remolacha, que se importarán en España procedentes de Alemania.

Hallazgo de un hidroavión

Dicen de Tánger que el vapor español «Llovera» ha encontrado un hidroavión inglés que zozobrava.

El citado buque recogió á los dos aviadores que tripulaban el aparato.

Los naufragos fueron trasladados á un torpedero inglés.

Presidencia

El ministro de Negocios extranjeros de Holanda, ha aceptado la presidencia de la Comisión de arbitraje que entenderá en los conflictos eventuales de España y los Estados Unidos.

A los fiscales

El fiscal del Tribunal Supremo ha dirigido una circular á los fiscales de provincias encaminada á evitar las habilidades y argucias políticas con motivo de los preparativos electorales, los cuales suelen determinar procesamientos.

Huelga

Los obreros de la fábrica nacional de Trubia se han declarado en huelga, para protestar de que se haya rebajado el sueldo á los ancianos.

Acuerdos

Para tratar de este conflicto han celebrado una larga conferencia el jefe del gobierno y el ministro de la Guerra, general Luque, tomando algunos acuerdos.

A la guerra

El príncipe Leopoldo de Battemberg, hermano de la reina Victoria, ha marchado á incorporarse á su Regimiento.

Al trabajo

Nuevas noticias de Barcelona dicen que los obreros fundidores y electricistas han acordado reanudar al trabajo.

Confraternidad franco-española
Han marchado á Perpignan varios significados republicanos para asistir á una gran fiesta de confraternidad franco-española.

Estados Unidos

Para los que viajan

Telsgrafian de Washington que el gobierno norteamericano prevendrá á los ciudadanos yanquis de que cuando viajen en buques armados lo harán por su propio riesgo.

Añádese que el gobierno no protegerá á los súbditos norteamericanos que viajen en tales condiciones.

Protesta

La prensa de los Estados Unidos protesta de esa decisión del gobierno.

El honor

Dicen los periódicos que el presidente Wilson antepone el amor á la paz al principio de honor nacional.

Alemania

De un viaje

De Berlín dicen que el viaje del jefe del gobierno francés, M. Briand, á Roma, créese que obedezca al propósito de detener ciertos corrientes de opinión contrarias á Inglaterra que se advierten en Italia.

Se desmiente

Dicen también de Berlín que ha sido desmentida la noticia referente á una gran explosión en la fábrica austriaca de artillería de Skoda.

Londres

Nuevo raid

Otros informes recibidos de Londres dicen que, á pesar de las reclamaciones hechas por Grecia, los alemanes preparan un nuevo raid aéreo á Salónica.

Naves aéreas

Sábase que, además de tres zeppelines, existen cerca de la frontera griega unos 20 aeroplanos alemanes.

Hay también abundantes explosivos.

Bulgaria y la guerra

Añaden de Londres que el ministro de la guerra búlgaro ha hecho importantes declaraciones respecto á la guerra.

Dijo que Bulgaria combate únicamente por cuenta propia.

Cuando la campaña de Salónica termine—añadió—habrá cesado la guerra para Bulgaria.

Ultimas noticias

Sin autonomía

Madrid, 13-1,15.

El gobierno turco ha suprimido la autonomía de que gozaba el Líbano.

Crucificado

Según dicen de París, los turcos han crucificado á un habitante de la Mesopotamia, el cual simpatizaba con los aliados.

Detenidos

En Glasgow han sido detenidos 3 individuos acusados de hacer propagandas subversivas dificultando la fabricación de material de guerra.

De Roma

Los informes recibidos de Roma dicen que toda la prensa italiana muéstrase optimista al comentar la visita de M. Briand.

Acuerdos

Existen fundadas sospechas de que ya se ha llegado á un acuerdo militar entre Italia y Francia para las operaciones futuras.

CAMBIOS

Londres	26'08
París	89'35
Interior 4°	74'80
Amortizable 4°	00'00
Amortizable 5°	96'50

DE CANARIA

La junta de subsistencias de Las Palmas, está realizando activas gestiones con objeto de abaratar el alimento para los pobres.

Parece que brevemente comenzará á funcionar un molino donde se hará gofio que se pondrá á la venta con una gran rebaja de precios.

Dice nuestro colega «El Tribuno»:

«A título de información y sin concederle mayor importancia, acojamos á continuación el rumor que con insistencia circula desde hace días en esta ciudad.

Parece que entre estas islas y la Madera navegan unos submarinos alemanes que se aprovisionan de los buques de su nacionalidad internados en el Puerto de la Luz y en el de Tenerife; y se afirmaba ayer que el Almirantazgo inglés había dado orden de que no hiciesen escala en estos puertos los vapores ingleses.

Ha fallecido en el Ingenio el secretario del juzgado municipal de aquel pueblo D. Melquíades Pérez Navarro.

En breve verá la luz pública un periódico titulado «La tarde».

Con honroso éxito se estrenó en el Circo Cuyas la humorada lírica «Elas mandan», letra y música respectivamente de los jóvenes D. Néstor de la Torre Millares y don Miguel Benítez Ingloft.

SUBASTA

La de la casa núm. 73, de la calle de Alfonso XIII en esta Capital, tendrá lugar el día 18 del corriente mes de Febrero; á la hora de las dos de la tarde, en el despacho del Notario D. Antonio Delgado (San Francisco 13), por el precio de **trece mil** pesetas, pujas sobre este precio y demás condiciones, que se darán á conocer en el referido despacho los días no feriados, de nueve á doce.

ALUMNO APROVECHADO

Hace poco más de dos años tuvimos la satisfacción de felicitar en las columnas de nuestro periódico al afortunado alumno de esta Escuela Especial de Náutica, D. Fulgencio Tuells y Pérez, con motivo de las brillantes notas obtenidas en el último año de la carrera, pues en todas las asignaturas se le clasificó de Sobresaliente.

Este aprovechado alumno, tan pronto se le expidió el Título de Agregado á la Marina Mercante embarcó, como tal, en el magnífico vapor de la Compañía Transatlántica «Reina Victoria Eugenia» con dirección á América del Sur, demostrando ante toda la oficialidad sus profundos conocimientos Náuticos, por lo que se hizo acreedor á la estimación y aprecio del digno capitán don José Castelló que en muchas ocasiones le felicitó por tal motivo.

De este buque fué trasladado al «Patrio de Sarrástegui» y en este como en el anterior, desempeñó su cometido á entera satisfacción de sus superiores.

Más tarde, después de haber terminado con exceso sus prácticas en buque de vapor, pasó á hacer lo mismo en los de vela, embarcando en el bergantín goleta denominada «El Sensato», y probando desde los primeros momentos que era un marino práctico y experimentado, por cuya razón desempeñó el cargo de 2.º oficial, durante el tiempo reglamentario y el necesario para optar al examen de Piloto.

Hoy recibimos la grata noticia de haber obtenido la calificación de Sobresaliente en los exámenes verificados en estos últimos días en Cádiz y tal fué la sorpresa que ocasionó al Tribunal que, levantándose el Presidente de la Junta, Sr. Tuells, Pilotos como usted honran á la Escuela de Náutica de Canarias; le felicitó y con motivo le hacen los dignos vocales que componen este Tribunal, Mi más cordial y sincera enhorabuena.

Nosotros, con igual satisfacción se le tributamos desde estas columnas.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 12 de Febrero. Cielo cubierto, y viento N. E., muy flojo.

La temperatura máxima á la sombra fué 12'2 y la mínima 14'2. Oscilación barométrica, 0'02. Mar, rizado.

En esta capital ha fallecido también el joven D. Virgilio Ramos, á cuya familia enviamos nuestro pésame.

Esta tarde, á las 4, se celebrará un mitin en la vecina ciudad de La Laguna, para tratar del asunto de la Universidad.

Al acto hemos sido atentamente invitados por la Comisión organizadora, á la que agradecemos la deferencia.

Por los vapores de la Compañía Transatlántica española, que hacen escala en Canarias los días 18 de cada mes, empieza el servicio de paquetes postales internacionales con Venezuela y Centro América.

Ayer recibimos el siguiente telegrama de Madrid.

«Hoy visitamos Poggio, Benitez de Lugo, Izquierdo, Belascoain, Ruiz y Picón, ofreciéndonos su concurso. Prensa madrileña arceca campaña.»

Díaz Quevedo, Marín, León, Aguiar, Carrillo, Pérez González, Melo, Daranas, Bardony, Pérez Izquierdo.

El baile celebrado anoche en la «Juventud Republicana» resultó muy animado.

La concurrencia de máscaras fué bastante numerosa, prolongándose la fiesta hasta las primeras horas de la mañana de hoy, en medio de la mayor animación.

Nos dicen que en breve vendrá de la Península el Sr. Delgado Barreto, con objeto de hacer una campaña de propaganda electoral.

En Alemania ha fallecido la señora Michelsen, esposa del Capitán del vapor alemán «Prinzregent», surto en nuestro puerto.

Reciba dicho señor nuestro pésame.

En San Fernando ha fallecido la señorita Carmen de María, hija del Capitán de fragata don Juan Luis de María y de nuestra paisana doña Ana Fernández Valderrama D. E. P.

AVISO.—A partir del día 15 del presente se pondrá de venta en la fábrica de Punta Hidalgo, la punta de caña que tan buena aceptación tuvo el año anterior. Su precio, dos pesetas el quintal en aquellas fincas.

Tintura alemana puramente vegetal é inofensiva, progresiva y semi instantánea, la mejor para teñir el cabello y la barba.

Venta exclusiva: Droguería de Machado & Lersundi, Imeldo Seris números 91 y 93.

LA PRENSA DE CAMACHOS

Aviso al público en general

Esta Empresa, siendo la que con mayor número de coches cuenta en Tenerife, es, en consecuencia, la que más garantías ofrece al viajero.

Garages con automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa de la Orotava y Puerto de la Cruz

Automóviles de Plaza en Santa Cruz

Servicio permanente

Coches ligeros de 3 y 4 asientos, coches de turismo de 5 y 6 asientos y landaulettes, todos cómodos y silenciosos

Si desea Vd. viajar con rapidez, seguridad y economía, alquile siempre los coches de esta Empresa

Nuestros precios convencionales seguramente han de convenirle

Para más informes dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado

Don Domingo González

Camacho's automóviles, teléfono número 355

En la Villa de la Orotava, teléfono número 99

ú Hotel Camacho, teléfono número 128

En el Puerto de la Cruz, teléfono número 141